



教育目標「豊かな人生の実現をめざし、心豊かに  
たくましく学び続ける口之島っ子を育てる」  
～かしこく・やさしく・たくましく～（確かな学力・豊かな心・たくましい体）

～ 疲れました。でも…～

校長 松元 優彦

登校してくる子どもたちに「調子はどう？」と尋ねると、ある子どもが「疲れました。」と答えました。これだけ聞くと、皆さんびっくりして心配するかもしれませんね。私がこの台詞を聞いたのは9月の末でした。

9月末。本校は10月6・7日の文化祭・運動会に向けて懸命に練習している真っ只中。残暑も厳しい折です。子どもたちは文化祭でソーラン節、学年の出し物、全員での劇、金管バンドに出演します。学年の出し物や劇、金管バンドの曲目「オーラリー」全て何もないところから始めます。運動会に向けては、行進、開閉会式、エイサーの練習。土曜日や昼休みには応援団、日曜日には運動会で披露する空手にも取り組み、朝は自分たちで赤白に分かれて「トカラハリケーン」「心を一つに」を頑張っています。その他にも短距離走や組対抗リレーのために走る練習も欠かせませんし、島外からのお客様やたもとゆり会のために港でエイサーを踊って見送るための練習もします。

覚えることは山のようにあります。特に今年本校に来てくれたお友達や入学してくれた1年生はエイサー、ソーラン節、空手、金管バンドなど初めて4月から始めたものもあります。これらを子どもたちは、本校の教員や空手指導者の義市さんの熱心な指導で仕上げていくのです。劇の衣装・小道具や30回記念のモザイクアート、展示物も発表を盛り上げ、会場を素敵に彩ってくれました。私はすばらしい子どもたちと職員だと思っています。

今年度の30回文化祭、70回運動会はどうだったでしょうか？どちらもたくさんの方々に支えられ、多くの方々に来ていただき、温かい拍手と応援がありました。

9月末に聞いた「疲れました」の次の台詞は「でも大丈夫です。

文化祭と運動会を一生懸命頑張ります。」でした。この子どもの思いは地域の方々、保護者、島外からのお客様、たもとゆり会の皆さんに伝わったでしょうか？

文化祭、運動会への御理解と御協力、そして多大な御支援本当にありがとうございました。心より厚くお礼申し上げます。



## 【11月の行事予定表】

1日（木）地域が育む「かごしまの教育」県民週間（～7日）  
学校薬剤師来校（～2日）

2日（金）冬野菜植え⑥

3日（土）祝 文化の日、十島村村民文化祭

5日（月）教育相談旬間（～16日）

6日（火）給食試食会

9日（金）中学校職場体験学習

※ 11月1日～11月7日は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。島民の皆さん、児童生徒・学校の様子を見学に学校へいらっしゃいませんか？

10日（土）トカラ集会、地域花壇花植え③

12日（月）家庭学習強調週間（～21日）

19日（月）中学校期末テスト（～21日）

22日（木）誕生日給食

23日（金）祝 勤労感謝の日

28日（水）中3三者面談

29日（木）校内持久走大会⑤⑥

【今月の行事の様子】 大きな行事が終わり、これから学習に集中できる季節になります。

### 【第30回文化祭・第70回文化祭 今年も盛り上がりました！】

今年も10月6日（土）第30回口之島文化祭、7日（日）第70回口之島秋季大運動会が連日実施されました。今年は9月から週末ごとに台風が十島村を通過していき、この週末も台風25号の影響で開催が心配されましたが、無事に開催することができました。フェリーの出航が金曜日から土曜日へ変更された関係で、たもとゆり会をはじめとする島外からの参加者が文化祭に参加できなかつたのは残念でしたが、両日とも天候はよく、島民の皆さんを中心に昨年に負けないぐらい盛り上りました。

文化祭は、児童生徒のソーラン節の力強い演舞から始まり、その後にくちっこ園や各学年の学習発表が行われました。婦人会にはダンスやトカラ黒潮音頭で参加していただきました。展示では、第30回を記念して児童生徒の写真を大きなモザイクアートにして展示しました。児童生徒、職員で色を塗った大作でした。また、各学年の学習発表は今年も充実した内容で、日頃の学習で学んだことをもとに、国語や算数、音楽に体育、そして総合的な学習の発表など工夫を凝らしたものばかりで観客の皆さんも楽しみながら見ていました。

今年の運動会は新しく変更された競技もありましたが、男性も女性も一生懸命競技している姿に応援席からは熱い声援が送られ、今年も皆さんとても楽しんでいたようでした。子どもたちも各競技やエイサー、空手の型などこれまでの練習の成果を十分発揮してくれました。結果は中村拓海団長率いる白組の三連覇で幕を閉じましたが、子どもたちの一生懸命がんばる姿は、見ている皆さんに元気を与えることができたと思います。今年の文化祭、運動会も大成功で終了できました。前日の準備から実施に関して、御協力いただいたことに感謝いたします。



### 【トカラ列島島めぐりマラソン大会】

13日（土）、今年もトカラ列島島めぐりマラソン大会が行われました。児童生徒は島めぐりリレーや夢のかけはしトカラリレーなどに参加しました。朝早いスタートでしたが、文化祭・運動会の疲れも見せず、島外の参加者とともに、力走していました。8月に口之島を取材してくださった さんも参加されたり、MBC南日本放送の方々も十島ウイークの放送で参加してくださったりしていました。保護者の皆さん、島民の皆さん、応援ありがとうございました。



### 【お知らせ】

- 第66回学校新聞コンクールで本校の児童生徒会新聞「タモトユリ」が2席を受賞しました。日頃の新聞委員会の活動が認められて大変うれしく思います。これからも児童生徒会新聞「タモトユリ」をお楽しみに！
  - 社会教育学級の開催 平成30年11月30日（金）19:00～20:00（予定）
    - ・内容・・・ This is America (異文化理解)
    - ・場所・・・ コミュニティーセンター
    - ・講師・・・
- ※多くの方の御参加をお待ちしております。